

Asby et Fins misent sur le commerce informel



Mme Mbala, le porte-étendard de l'Asby

Fort du dynamisme de sa coordinatrice générale Marie Mbala Biloa, l'Association des bayam-selam de Yaoundé (Asby) s'apprête à recevoir des microfinances et l'expertise de Femme interface Nord-Sud (Fins),

une Ong belge dirigée par Martine Wisman. Bien évidemment, ces fonds viendront appuyer, à moyen terme, le secteur commercial informel camerounais. Cette cérémonie inédite du 25 mars, placée sous le haut patronage du ministère du Commerce, aura pour cadre la Chambre d'agriculture de Yaoundé. Dans cette logique philanthropique, cette Ong invite également les membres de l'Asby à un séminaire de formation en Belgique le 21 mai prochain.

En effet, le projet à concrétiser porte sur l'ouverture d'un compte bancaire qui permettra aux bayam-selam de mettre sur pied des Centrales d'achats des marchandises. A partir de ces cadres appropriés, l'offre des produits camerounais pourra s'accroître et franchir l'espace national. Voilà une initiative qui interpelle non seulement les autorités camerounaises, mais aussi des âmes sensibles et bienfaitrices du pays et d'ailleurs. Ce d'autant que « *le petit commerce reste généralement l'activité la plus accessible lorsqu'on n'a pas d'emploi ou lorsqu'on prend sa retraite* », dit madame la représentante de la Plateforme régionale des Organisations paysannes du Cameroun (Propac) à l'Union européenne.

D'après la coordinatrice de l'Asby et non moins des marchés de la ville de Yaoundé, travaillant en étroite collaboration avec la Communauté urbaine de la capitale, ce projet permettra de sortir ce secteur d'activités capital de l'auberge. C'est dire si les ambitions de l'Asby qui dispose d'une antenne au Gabon, tout en comptant étendre son champ d'action, portent à rentabiliser et viabiliser le petit commerce camerounais et surtout lutter contre la pauvreté par une amélioration des conditions de vie des bayam-selam. L'affiliation de l'Asby auprès de la Cnps dans le but d'assurer la sécurité sociale et préserver la retraite de ses membres reste l'un des objectifs à court terme de dame Mbala. Dans ses nombreuses tractations pour son épanouissement tous azimuts, l'Asby finalise en ce moment un projet de tournoi sportif dénommé « *les journées sportives Eto'o Fils dans les marchés* » avec le goleador camerounais du Barça en Espagne.

VERS UN LOBBYING DU SECTEUR INFORMEL

Créée en 2004, l'association des bayam-selam de Yaoundé est une structure apolitique et à but non lucratif qui sensibilise ; promeut l'épargne, l'éducation, la solidarité et l'entraide des commerçants et commerçantes de Yaoundé. C'est une organisation qui entend devenir l'interface de poids entre l'Etat et le secteur du petit commerce camerounais. Pour ce faire, son leader pétri d'expérience puisée de ses participations actives aux forums internationaux table sur une synergie d'actions. Et pour étendre ses activités, initier les bayam-selam (la mamelle nourricière des menages) à l'entrepreneuriat moderne, mettre sur pied une ingénierie de services. L'Asby reste ouverte aux partenaires stratégiques.

Pierre Amougou